



## PARASHAT YITRÓ - PORCIÓN DE YITRÓ

#17/ YITRÓ - "YITRÓ"

YITRÓ - Éxodo 18:1-20:23

### Día 2. Éxodo 18:5-6

**Exodo 18.5 Y Jetro, suegro de Moisés, llegó con los hijos y la mujer de éste, a Moisés, en el desierto, donde había acampado junto al monte de Dios,**

**6 y dijo a Moisés: Yo, tu suegro Jetro, vengo a ti con tu mujer y sus dos hijos con ella.**

- ❖ Aquí radica el gran valor de Yitró en la vida de Moshéh, de su familia y del pueblo de Israel.
- ❖ Esta puede ser la razón por la que exista una Parasháh que lleve su nombre.
- ❖ En hebreo la palabra matrimonio es **JATUNÁH (הַתְּנָח)**.
  - **Jatunáh**, significa también el "lazo que se establece con el padre de la esposa".
  - Se trata de la autoridad del padre de la esposa, sobre el esposo de esta.
  - De hecho la palabra suegro en hebreo es **JOTEN (יָתֵן)**.
  - **יָתַן jatán**; raíz primitiva; dar (una hija) en matrimonio; de aquí, *contraer afinidad* por matrimonio: —contraer matrimonio, emparentar, matrimonio, parentesco, suegra, -o, yerno. Diccionario Strong.
- ❖ El principio bíblico establecido es: el hombre que este casado no puede estar sin su esposa, ni sin sus hijos.
- ❖ El suegro (Yitró) está viniendo a Moshéh y le esta recordando el pacto que hicieron en relación a su esposa Séfora. Le esta recordando la "palabra dada, la palabra acordada" en relación a Séfora.
- ❖ Yitró está protegiendo también a Moshéh de estar "solo" frente al pueblo

- ❖ Tenemos que respetar y valorar los acuerdos. No solo con el hombre, mucho más con Dios.
  - Esta es la pauta de los pactos en el contexto del cercano oriente.
  - Usando la propia cultura de los hebreos el Padre implemento "UN PACTO CON SU PUEBLO".
  - Necesitamos abrazar el contexto bíblico, del oriente medio al entender el PACTO que tenemos como SU PUEBLO.
  - De hecho el pacto en el Sinaí tiene las características del Pacto Matrimonial del Pueblo de Israel con 'Elohim.
- ❖ Moisés estaba muy ocupado atendiendo su responsabilidad ante 'Elohim y ante el pueblo, pero al mismo tiempo estaba incumpliendo Su pacto con su esposa y sus hijos en este momento desde hace 1 ½ años.
  - Estaba ocupado en la obra de Hashem.
  - Pero ante todo era un hombre casado y con hijos.
  - Había vivido cuarenta años casado con Sefora desde que llegó a Madián, hasta que salió hacia Egipto.
  - El Masháj expresa muy claro en el evangelio: " Esto os era necesario hacer, sin dejar aquello". Lucas 11.42
- ❖ En la cultura y el pensamiento hebreo se considera que el hombre que está casado es "como si cumpliera toda la Toráh".
- ❖ Si se es capaz de vivir sabiamente con la esposa y hacerla feliz es porque este hombre "sabe para qué fue dada la Toráh." Esta es la prueba de fuego, la "prueba reina".
- ❖ Hemos hablado de la importancia de ligar los mandamientos con las promesas.
  - No es solo obedecer los mandamientos.
  - Es vivir por las promesas.
  - Pero tampoco es vivir por las promesas, ignorando el mandamiento.
- ❖ Moisés estaba muy ocupado como servidor pero estaba descuidando a su esposa y a sus hijos.
- ❖ Esto le ocurrió también al sumo sacerdote Elí.
  - Estuvo muy ocupado en ordenar al Pueblo de 'Elohim.
  - Pero fracasó con sus hijos.
  - 1 Samuel 2.12: Los hijos de Elí eran hombres impíos, y no tenían conocimiento de YHWH.
  - ¡Qué contradicción!
- ❖ El valor de la familia en Israel es uno de los más fuertes, mas "pesados," de todos.
- ❖ Existen mandamientos específicos al respecto de los hombres y las mujeres casados y son abundantes.

- Deuteronomio 20.5-7: “Después los procuradores hablarán al pueblo, diciendo: Quien haya edificado una casa y no la haya estrenado, que se retire y vuelva a su casa, no sea que muera en combate, y la estrene otro. Quien haya plantado una viña y no la haya vendimiado todavía, que se retire y vuelva a su casa, no sea que muera en combate y sea vendimiada por otro. Quien esté comprometido con una mujer y aún no la ha poseído, que se retire y vuelva a su casa, no sea que muera en combate, y algún otro la posea.
  - Como podemos observar había mandamiento para que el hombre recién casado no fuera al combate, para que disfrutara de ese tiempo de forma saludable sin ser impedido.
  - Quien haya edificado una casa y no la hubiere estrenado.
  - Quien haya plantado una viña y no la hubiere vendimiado todavía.
  - Como podemos notar todas estas son situaciones de la vida matrimonial y familiar que son protegidas desde la Escritura.
- 1 Corintios 7.5: “No os privéis el uno al otro, excepto de común acuerdo y por algún tiempo, para dedicaros a la oración, y luego volved a juntaros, para que no os tiente Satanás a causa de vuestra incontinencia.
  - La ordenanza es específica y clara.
    - No os privéis el uno al otro.
    - Excepto de común acuerdo y por algún tiempo.
    - Con un claro propósito espiritual: dedicarse a la oración.
    - Volved a juntaros.
    - Para que Satanás no os Aene a causa de vuestra incontinencia.
  - ¿De dónde pensamos que Sha’ul (Pablo) tomo esto?
  - Por supuesto de la Toráh.
  - Recordemos que Pablo se llamo a sí mismo, como instruido conforme a la Toráh. Hechos 22.3
- Ninguna nación sobre la tierra tiene leyes semejantes.
- Necesitamos aprender del modelo matrimonial de la nación de Israel desde las Escrituras.
- ❖ ¿Cuál fue el secreto de la preservación de Israel en medio de la esclavitud de Egipto?
  - La solidez de las relaciones matrimoniales y familiares.
    - Éxodo 1.7:” pero los hijos de Israel fueron acrecentados y multiplicados, y llegaron a ser numerosos y se fortalecían en extremo y se llenaba de ellos la tierra.
    - Éxodo 1.9:” y dijo a su pueblo: Ciertamente el pueblo de los hijos de Israel es más numeroso y fuerte que nosotros.

- Éxodo 1.17: “Pero las parteras tuvieron temor a ‘Elohim y no hicieron conforme a lo que el rey de Egipto les había ordenado, sino que dejaron vivir a los niños”.
- Éxodo 1.20-21: “Y favoreció ‘Elohim a las parteras, y el pueblo se multiplicó y se fortaleció en gran manera y, por temer las parteras a ‘Elohim, les daba a ellos descendencia.”
- Aun en Egipto habían familias funcionando correctamente.
  - Para que nacieran hijos.
  - Tenía que haber amor.
  - Los hijos de Israel no fueron producto de “la violación,” sino producto del amor.
- ❖ La visita de su suegro fue una expresión del amor y celo del Padre a favor de su siervo y de su pueblo.

**Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.**